

UYD

UNIDAD y DEMOCRACIA

NÚMERO UNO

PARA HACER UN DIARIO DE IGUALES, UN SINDICATO DE IGUALES

BOLETÍN de COMUNICACIÓN PARA LOS TRABAJADORES - AGOSTO 1985

EXPERIENCIA GARANTIZADA!



CON 78 TRABAJADORES SE CONSTITUYÓ LA CORRIENTE UNIDAD Y DEMOCRACIA

El pasado sábado 10 de agosto, después de elegir por aclamación a los integrantes de su planilla, 78 trabajadores asistentes al acto acordaron constituirse en la Corriente Unidad y Democracia para impulsar al interior del Sitrajob una política democrática y representativa de los intereses gremiales y profesionales de todos los trabajadores, por encima de intereses partidarios o de grupo. Además de ello, la Corriente decidió configurar siete equipos de apoyo al trabajo de cada una de las carteras del Comité Ejecutivo, que auxiliarán a cada uno de los integrantes de la planilla en caso de que el voto mayoritario los favorezca. En dicha asamblea se dijo que la constitución de la Corriente Unidad y Democracia obedeció a la necesidad de salirle al paso a una serie de prácticas políticas y concepciones encubiertas al interior del diario, cuyas consecuencias empezaban ya a generar divisiones artificiosas e interesadas entre los diversos sectores que componen La Jornada.

NUESTROS CANDIDATOS

BULMARD CASTELLANOS
Magú

► 80-82
SECRETARIO DE ORGANIZACION

► 82-84
SECRETARIO GENERAL
-SITE UNO-

■ 82
PREMIO NACIONAL DE PERIODISMO

Miente Pedro Valtierra

■ Agencias ■ En una entrevista la planilla del mismo nombre concedida por Pedro Valtierra a Rubén Alvarez, miembro de la Comisión Electoral, y publicada en el boletín "Azul Celeste" el día de hoy, el candidato a secretario general de la Corriente Unidad y Democracia incurrió en una serie de falsedades acerca del proceso previo a la campaña electoral y al comportamiento de quienes a hora estamos organizados en la

Royaditas

¿Qué clase de democracia es esa que repite votaciones cuando pierde y es a la vez juez y parte, pero más parte que juez? •

Valtierra afirma que quienes iniciaron una política de acercamiento y discusión abiertas pretendíamos obtener "compromisos rápidos, al vapor, sin que mediara la discusión", para señalar más adelante que la unidad no se puede pedir "si de antemano existe la intención de imponer a los dirigentes sindicales". Esto es absolutamente falso, y Valtierra lo sabe. Las pláticas convocadas por UYD fueron un intento por romper el comportamiento grupuscular de aquellos que, sin decirlo, actuaban ya como un grupo cerrado y promovían, deliberadamente o no, lo mismo de la polarización entre los diversos sectores del diario, y el desprestigio de compañeros que se habían distinguido en sus tareas sindicales. Valtierra sabe, aunque ahora la memoria no le ayude, que el único compromiso que UYD propuso ante su grupo fue el de construir un sindicato unitario con una planilla producto de esa voluntad. Fue difícil hacer que los compañeros azul-celestes asistieran

a esas pláticas, fue difícil escuchar sus ideas y propuestas, porque --más allá de una conocida retórica sobre las bases y la unidad-- parecían carecer de ellas o negarse a exponerlas. Pero más difícil fue garantizar que el grupo azul-celeste no tergiversara el sentido y la intención de nuestros intentos unitarios. En las inexactitudes de Pedro Valtierra están las razones reales que abortaron la unidad interna y su posibilidad. La mentira y la simulación son inaceptables para nosotros como métodos políticos. ¿Qué se puede esperar de quienes olvidan que la propuesta de proporcionalidad no fue aprobada por la Asamblea Constitutiva del Sitrajo por no porque UYD se negara a aceptarla, sino porque el mismo Valtierra, promotor de la misma, la retiró públicamente, incluso antes de discutirla? La política tiene caminos inescrutables, pero la mentira, la demagogia y la retórica resultan transparentes. Contra esos métodos estamos organizados. La democracia no se construye así.

De Copias, imitaciones y plagios

Javier Rodríguez Gómez. Con sorpresa, nos encontramos con que nuestras demandas laborales han sido retomadas por los señores que buscan el gobierno sindical desde la denominada "Planilla Azul Celeste". Esto nos enorgullece. Significa que nuestro programa de trabajo refleja las más sentidas demandas de los trabajadores; que como corriente Unidad y Democracia, hemos sabido interpretar las carencias, demandas y aspiraciones de quienes trabajamos en La Jornada. →

SECRETARIA GENERAL 2
 Bulmaro Castellanos ORGANIZACION
 Rosa Rojas TRABAJO Y CONFLICTO
 Pedro Aldana RELACIONES EXTERNA
 Javier Rodríguez PREVISION SOCIAL
 Isaura Martínez -talleres-
 ACTAS
 Rosalia Valencia -administración-
 FINANZAS
 Ignacio Rodríguez -administración-
 SECRETARIA GENERAL
 Bulmaro Castellanos ORGANIZACION
 Rosa Rojas TRABAJO Y CONFLICTO
 Pedro Aldana RELACIONES EXTERNA
 Javier Rodríguez PREVISION SOCIAL
 Isaura Martínez -talleres-
 ACTAS
 Rosalia Valencia -administración-
 FINANZAS
 Ignacio Rodríguez -administración-

El plagio, por otra parte, nos asusta, nos llena de indignación y nos deja una buena dosis de tristeza. Esto último, porque suponíamos que las marrullerías no tendrían cabida entre nosotros, trabajadores que partimos del supuesto de que la contienda llevaría por signo la de mocracia, y la honestidad por divisa.

La indignación es obvia: la Corriente Unidad y Democracia, grupo amplio de trabajadores, se dió a la tarea de recabar, en todos los departamentos y secciones, opiniones para integrar un amplio paquete de demandas en las que todos quedaríamos reflejados. Y así ocurrió. Tanto, que los de la denominada Planilla Azul Celeste, nos han robado.

Nos asusta por lo que esa actitud conlleva: De llegar a ganar esa otra Planilla, merced a esta clase de chapucerías, llegaría a la dirección del sindicato con evidentes carencias de legitimidad, trampa que se nos revertiría a todos los sindicalizados, porque no se puede esperar honestidad, verticalidad, ideas claras y capacidad de negociación de un Comité Ejecutivo que no supo, ni siquiera, reivindicar demandas comunes cuando estuvo en campaña.

PROTESTAMOS:

A los integrantes de la Comisión Electoral de Sitrafor:

Como representantes ante esta Comisión Electoral de la planilla UNIDAD Y DEMOCRACIA, presentamos ante ustedes nuestra más enérgica protesta por los siguientes hechos:

La mañana del 12 de agosto integrantes de la planilla AZUL - - CELESTE distribuyeron en el diario un comunicado, en cuya página uno aparece una "Entrevista con Pedro Valtierra", cuyo contenido es firmado por Ruben Alvarez, miembro de dicha Comisión.

Denunciamos que esa actitud es de claro proselitismo hacia una de las dos planillas que participan en el actual proceso -- electoral, por lo que demandamos a la Comisión correspondiente la destitución de la misma de Rubén Alvarez, además que consideramos inaceptable que responsables de garantizar el desarrollo de comicios sindicales en un marco de la mayor de las claridades, incurran en este tipo de anomalías.

CRISTINA MARTIN

MANUEL MENESES

RAFAEL BARAJAS

"EL FISGON "